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FECHA: Agosto 03 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pugna entre policías por tráiler robado” 

 
“Nacen Hidalguenses vulnerables: Coneval” 

 “Municipios sin acceso a la web” 

 “Ixmiquilpan y Tizayuca, con mayores índices de bullying” 

 
“Rastrean casos de Bullying” 

 
“Urge inversión extranjera” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“POLÉMICA POR REGRESO DE RADAR” 

 
““Meten en cintura” a funcionarios: PGJEH” 

 
“Amplía SEP cupo en universidades locales” 

 
“Construyen penal en zona inundable” 

 “Gobierno federal asume el control en Michoacán por crisis de violencia” 

 
“Volaron al exterior 13 mil 800 mdd entre mayo  y junio: BdeM” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Planean adecuaciones para reforma electoral: Trabaja la Comisión Jurídica del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) en diversos planteamientos respecto a la legislación de candidaturas ciudadanas y otros temas, a fin 
de proponerlos ante los representantes de partidos políticos e incluirlos en la reforma electoral a aprobarse en próximos 
días, explicó la titular, Arminda Araceli Frías Austria. Expuso que las candidaturas ciudadanas y los esquemas 
específicos de los Procedimientos Administrativos Sancionadores Electorales (PASE) son rubros que actualmente la 
comitiva analiza, pues durante los pasados comicios fue recurrente la petición de establecer un proyecto fijo de 
indagatorias para evitar suspicacias en la resolución de quejas. “Todo el IEEH trabaja con este plan para la reforma 
electoral, en su momento daremos a conocer un análisis puntual, pero en el área Jurídica hablamos de temas como las 
candidaturas ciudadanas, definimos términos y condiciones para que los partidos las tomen en cuenta y enviarlos al 
Congreso para su eventual aprobación”. El 15 de agosto del año pasado, la Cámara de Diputados aprobó la reforma 
electoral que incluye las candidaturas ciudadanas y la posibilidad de una consulta amplia para determinados temas, por 

ello la federación ordenó a los 32 estados adecuar su normativa con las recientes modificaciones. En Hidalgo, el Congreso 
local pospuso la discusión y ratificación de esta iniciativa, lo cual provocó molestia entre ciudadanos que pretendían 
participar en los comicios pasados, por ello el Consejo General del IEEH asumió el compromiso de establecer 
adecuaciones jurídicas en el momento que los diputados aprueben esta reforma. “Respecto al tema de los 
procedimientos administrativos sancionadores nos pedían que especificáramos como se lleva a cabo cada uno de los 
pasos de investigación, qué tipo de reglamentos y advertencias”. De igual forma, reconoció que en ocasiones muchos 
procedimientos indagatorios para investigar los PASE no coinciden con las evidencias o el tiempo de respuesta, por ello la 
importancia de puntualizar paso a paso la resolución de estas denuncias. (Rosa Gabriela Porter, pagina 05) 
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El Sol de Hidalgo-Hubo equidad en campañas: Radio y Televisión de Hidalgo redefinió su barra programática, en la 
que el director, Sergio Islas, denominó segunda etapa. Manifestó que durante el proceso electoral para renovar el 
Congreso local, que culminó el pasado 7 de julio, se habían suspendido 29 programas de análisis políticos, tanto en TV 
como en radio, y suplidos con emisiones musicales de la Red y de la DVV alemana. "Mantuvimos así un trato equitativo 
en el tratamiento de campañas de partidos políticos tanto en tiempos como en información. Fuimos acendradamente 
cuidadosos. Lo anterior fue consecuencia de reuniones de la Mesa Política Electoral en el estado. Asistimos a cuatro 
sesiones formales y dos de trabajo con representantes de partidos. "Se elaboró un convenio donde se especificaron 
tiempos equitativos a todos. Los espacios máximos fueron de 10 minutos en nuestros noticiarios: tres en TV y tres en 
radio. "Las preguntas las determinaron los partidos. Había un enlace del Instituto Estatal Electoral (IEE). Fueron 
fundamentalmente dos temas: entrevistas pactadas y tratamiento de campaña. Recibíamos comunicados de los 
candidatos y todos los archivamos con sello de recibido. No hubo malestares". Radio y TV, precisa Islas, es un organismo 
público sectorizado a la Secretaría de Gobierno. El jueves 17 de julio se anunció que habría cambios en la barra 
programática. "Se incorporaron seis programas nuevos en TV y se renovaron cuatro, y en radio se incorporaron 10 
programas, ninguno de análisis político. Por primera vez se incursionó con la inserción de una radionovela: La Espera de 
Ofelia y una telenovela: Mucho Corazón. "La primera trata problemas de migrantes, de los que se van y de las familias 

que se quedan. En la telenovela la trama trata sobre una mujer chiapaneca que se enfrenta a una pérdida de valores y 
desintegración familiar, en el origen de un padre alcohólico, pero al anteponer valores universales como honestidad, 
respeto, la protagonista sale adelante, resaltando la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer". El director 
Islas indica que se encuentra con un 75% de producción propia, 15% de la DWW y 15% restante de la Red. Su punto de 
vista apunta a privilegiar el deporte y de éste el amateur. "Ha gustado Radiografía Deportiva, que se ciñe a ese perfil, 
como la atención a un sector importante, las amas de casa y los niños. Están Plaza Sésamo, El Mundo de Beackman y Tú 
la traes. "Se incluyen cápsulas preventivas sobre derechos constitucionales de los pequeños; son muy lúdicas" Destaca la 

importancia de auditorios de jóvenes. "Hablo de Beat 3.0 y Espacio Joven. En éste participan 52 instituciones de nivel 
medio superior y superior. Hay un episodio sobresaliente de estudiantes de Mixquiahuala y Pachuca que llegan a 
interactuar en aeronáutica en la NASA. Hay talento sobresaliente de ellos arte, cultura, ingeniería, administración. Y lo 
divulgamos. Sus espacios de expresión son impecables, ordenados". Se entusiasma con el programa Naturalmente 
Ruteros, producción dinámica que promueve turismo, industria, gastronomía. Es como un aparador de costumbre de los 
municipios. Esto es independiente de asuntos especiales en divulgaciones de carácter regional. En estos cambios, Sergio 
Islas alude a los 29 programas de análisis político y discurre: "Nuestra cocción como medio de comunicación público no 
es el universo político, sino sustancialmente lo cultural, educativo, informativo, salud, educación y todo lo que sea de 
interés general en el ámbito de la cultura. "Así que para cumplir con estos postulados, los espacios de análisis políticos se 
reacomodaron. En TV eran seis y quedan, hasta hoy, tres; en radio igualmente eran 23 y subsisten tres. "Tenemos 
puntos estratégicos de acción que son, entre otros, contenido de programas, equilibrio con nuestra barra, más 
informativo que de entrevista, a qué público va dirigido, jerarquización con base en su importancia pública y un uso 
razonado de la red. En televisión contamos con seis repetidoras y en radio nueve. "En la reestructuración de emisiones 
de análisis políticos se redujeron tiempos y serán transmitidos después de nuestro noticiario nocturno. Está claro, nadie 
es dueño de espacio ni tiempo". Con un año y cuatro meses de director, establece que a través de la red, en radio, habrá 
así la oportunidad de que se haga más labor en las regiones del estado". De su encargo es enfático: "Prefiero renunciar y 
dejarles la conciencia moral de los hidalguenses a su medio público. No estoy atado al puesto, quiero servir y 
corresponde a quienes han creído en lo que honestamente realizo". (Redacción, pagina 10 A) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Ubican a estructura que traicionó a MC María Cruz García afirmó que el partido lo que requiere es 
una reestructuración: La coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano (MC), María Cruz García Sánchez, señaló que 
se tiene identificada a la estructura que le falló al partido. Indicó que fueron detectados por lo menos el 30 por ciento de 
los "traidores" que no se presentaron como representantes de casilla el día de la elección de diputados locales, "ojalá se 
vayan todos". En entrevista, señaló que sólo el 45 por ciento de los representantes de casilla del partido cumplió con su 
trabajo. "Consideramos que íbamos a llevar entre el 70 y el 80 por ciento de representes de casillas, nosotros ya hicimos 
un estudio, donde hay representes hay votos, son elecciones de estructura, obviamente quien falló fue la estructura, ya 
tenemos identificados algunos casos muy en particular, en algunos municipios", dijo. Ante ello, García Sánchez comentó 
que lo que requiere el partido es una reconstrucción. Recordó que no es la primera vez que Movimiento Ciudadano se 
queda sin prerrogativas. "En el 2005 nosotros hicimos una coalición con el PRD, pasado el tiempo para el registro se cae 
la coalición, entonces nos quedamos en cero, no tuvimos ni votos ni prerrogativas ni nada, de todas maneras 
trabajamos", dijo. María Cruz admitió que las elecciones de diputados locales del pasado 7 de julio les salió caro, pues no 
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alcanzaron ningún escaño, disminuyeron sus prerrogativas y la estructura del partido los traicionó. (Alejandro Reyes, 
pagina 11) 

Criterio-Se reúnen diputados electos y estructura: A cuatro semanas de que el PRI logró ganar 18 distritos 

electorales en la entidad, la tarde de ayer se dieron cita integrantes de la estructura operativa estatal y municipal, 
coordinadores regionales y los diputados electos de la LXII legislatura local. En la reunión realizada a puerta cerrada en la 
Hacienda Chavarría, la dirigencia tricolor, en coordinación con padrinos regionales y funcionarios locales, agradeció la 
participación de la estructura para obtener carro completo en los comicios del 7 de julio. Con la presencia de presidentes 
municipales priístas y algunos regidores, se reiteró que continuarán recibiendo apoyo por parte del gobierno federal y 
estatal, que corresponden al mismo partido. Por su parte, presidentes de los comités directivos municipales expusieron a 
diputados electos y padrinos políticos regionales algunas de los compromisos que deberán cumplir durante los siguientes 
meses, mismos que adquirieron en campaña. Entrevistado por separado sobre las causaciones que la dirigencia del PRD 
hizo sobre trabajadores de la Secretaría de Salud, quienes presuntamente participaron en campañas del tricolor en 
Jacala, Pedro Luis Noble, titular de la dependencia, negó los hechos. “Durante las campañas electorales la salud no 
puede esperar, quizá hubo alguna confusión, pero hasta el momento no tenemos ninguna notificación de estas 
acusaciones”, aseguró. (Miriam Avilés, pagina 08) 

Crónica-Fortalecerá PVEM estructura municipal: Mantendrá el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en 
Hidalgo la misma estructura municipal en lo que resta del año hasta el 2014. De acuerdo con el dirigente estatal de la 
cúpula del tucán, Jorge Malo Lugo, la intención es reforzar a los 72 comités locales actuales. “Estamos trabajando con los 
mismos, no tenemos ahora ningún asunto personal con algunos comités municipales, estamos laborando con la misma 
estructura desde el pasado proceso electoral, por lo pronto no contemplamos movimientos”. El PVEM obtuvo el 5.16 por 
ciento de votación el 7 de julio, en la contienda para renovar los diputados locales, es decir 36 mil 763 sufragios en los 

18 distritos, pese a que esta cifra es menor a las preferencias electorales logradas en los comicios del 2010, al interior del 
partido sostendrán los mismos liderazgos. Además, el instituto ecologista efectúa el proceso de credencialización y 
afiliación para reconocer a su estructura, así como militancia real, donde prevén la inscripción de por lo menos 40 mil 
simpatizantes verdes en toda la entidad “En lo que resta del año tenemos un programa especial respecto a la 
credencialización, es un tema que es a nivel nacional para todos los partidos políticos”. Durante el 2013, el PVEM efectuó 
pocos cambios al interior de comités municipales, ya que un año antes celebraron comicios federales que desgastaron a 
la estructura verde. “En su momento renovamos lo que teníamos que renovar, donde los cuadros no funcionaron bien o 

los resultados no se dieron, pero lo importante es mantener la unidad interna del partido, pocos serán los que se 
modifiquen de los 70 comités formales”. (Rosa Gabriela Porter, pagina 04) 

El Independiente-Critican diputados del sol azteca programas sociales: Las cifras del Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) reflejan que los programas del gobierno de Hidalgo no cumplieron 
sus objetivos de disminuir la pobreza. Así lo aseguró la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), quien cuestionó las políticas públicas de autoridades estatales. “Los programas sociales no se aplicaron de manera 
eficiente para abatir el hambre”, dijo el diputado Ramón Flores Reyes y llamó la atención sobre antiguos vicios como 
entregar despensas con fines electorales en anteriores comicios. Recordó que el sol azteca propuso la creación de padrón 
de beneficiarios de programas sociales con la finalidad de garantizar políticas públicas que realmente disminuyan rezagos 
de habitantes de la entidad. Es necesario “alinear ayuda social y transparentar quiénes y cuántos reciben apoyos con la 
finalidad de medir efectividad de programas de autoridades estatales”, dijo el legislador. Sin embargo, tal iniciativa 
perredista no fue atendida en el Congreso local ya que a nivel federal existe propuesta similar. “Espero que después del 

proceso electoral sea retomada”, finalizó. (Víctor Valera, pagina 02) 

El Independiente-Identifican a perredistas que no se sumaron a campaña: Hubo perredistas que no se 
sumaron a la campaña del sol azteca durante la elección de diputados locales, ya sea porque no les interesó o debido a 
que los candidatos seleccionados no eran de su preferencia. Pese a esto, el dirigente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Arturo Sánchez Jiménez no quiso hablar de deslealtades. “Hicimos nuestro trabajo al obtener cerca de 
100 mil votos en la anterior elección, pero también estamos conscientes que muchos de nuestros simpatizantes no 
participaron porque no estaban en el estado o quisieron abstenerse”. Descartó sanciones porque “no podemos 
determinar quiénes fueron los que no participaron”, y reconoció que algunos integrantes de las comisiones operativas 
municipales no se integraron a la campaña perredista. Debido a que los comités municipales del sol azteca concluyeron 
funciones, fueron nombradas comisiones operativas para evitar vacío y hacer frente a las elecciones para renovar el 
Congreso local. El dirigente perredista dijo que algunos integrantes de estos organismos se hicieron a un lado por 
voluntad propia. “Había compromiso de nuestros militantes a participar en la elección pero tampoco los podemos forzar”. 

Durante los anteriores comicios, el PRD enfocó sus baterías en los distritos de Jacala, Tula y Tenango, sin embargo 
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perdió ante el Partido Revolucionario Institucional y fue relegado a la tercera fuerza política. Ante tales resultados, la 
dirigencia estatal descartó fracaso y acusó el uso electoral de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) y compra del voto. (Víctor Valera, pagina 05) 

Síntesis-PRD pide equidad en el cobro de los impuestos: El senador Isidro Pedraza Chávez solicitó a los titulares 
de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, y del Servicio de Administración Tributaria, establecer una mesa de 
diálogo con las Cooperativas Campesinos Unidos de Hidalgo, a fin de evaluar opciones de apoyo financiero para subsanar 
en el ejercicio fiscal 2013 la retención del beneficio fiscal sobre diesel para productores del campo. Mencionó que el 
pasado 24 de julio acudieron al Senado los representantes de la Cooperativa "Campesinos Unidos de Hidalgo", integrada 
por 5 mil personas, en 500 sociedades dedicados a producir maíz, frijol, cebada, avena, forraje, entre otros. Dijo que 
dichas sociedades de producción rural y cooperativas de interés social han gozado por años de los beneficios de la 
federación en materia de estímulos fiscales para personas físicas y morales que adquieran diesel para actividades 
agropecuarias y que en los últimos cinco arios han cumplido con las comprobaciones del consumo del combustible. El 
legislador representante del estado de Hidalgo consideró como una arbitrariedad, por parte de la autoridad fiscal, "que 
por una parte se condona 3 mil millones de pesos al Grupo Televisa y por otra parte, a los productores de alimentos del 
sector social se les retira un estímulo fiscal y al mismo se eleva el precio de la gasolina y del diesel". Recordó que la Ley 
de Ingresos de la Federación cuenta con diferentes estímulos al sector productivo, uno de ellos es un beneficio fiscal para 
los productores agropecuarios en materia de diesel. Dijo que en el Artículo 16 de dicha ley establece en la fracción III 
que las personas que adquieran diesel para su consumo final en las actividades agropecuarias o silvícolas podrán solicitar 
en devolución el monto del impuesto especial sobre producción y servicios, aplicando un factor un monto equivalente a la 
cantidad que resulte de multiplicar el precio de adquisición del diesel en las estaciones de servicio y que conste ene! 
comprobante correspondiente, incluido el Impuesto al Valor Agregado. "Estamos hablando de más de 200 cooperativas a 
quienes se les ha negado la devolución de 12 millones de pesos al segundo trimestre, recursos que tradicionalmente 
contaban para la compra de semilla y combustible, para la preparación y siembra de la tierra del presente y siguiente 
ciclo agrícola", añadió. (Jaime Arenalde, pagina 02) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

El Sol de Hidalgo-Próxima Reforma electoral debe hacerse sin prisa: La reforma electoral federal, que entre 
otros puntos contempla a los candidatos independientes, en Hidalgo debe esperar a que concluya el actual proceso 
electoral y deberá hacerse sin precipitaciones, tomando en cuenta como resultó en los estados donde fueron ajustadas 
sus leyes estatales. Así lo consideró el diputado y presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local de Hidalgo, 
Ramón Ramírez, quien señaló que este análisis puede darse, particularmente, porque en Hidalgo las próximas elecciones 
locales serán hasta 2016 y hay tiempo suficiente de adecuar la legislación local con la federal en materia electoral. 
"Debemos esperar a ver cómo funcionan las candidaturas ciudadanas en otras entidades, como Quintana Roo. No me 
precipitaría a sacar esa reforma electoral en cuanto a ese punto", explicó el legislador, quien opinó respecto a algunos 
avances que tienen otras entidades en la reforma a sus leyes electorales. Luego de mencionar que debe esperarse a que 
sea resuelta la última impugnación relacionada con la elección de diputados del pasado 7 de julio, Ramón Ramírez 
apuntó que otros estados han estipulado como requisito para ser candidato independiente, demostrar el respaldo del tres 
por ciento del padrón electoral estatal. "Creo que más que hablar de porcentajes, que, sin duda, es importante que 
tengan una base, en lo que debe ponerse más cuidado en la participación de estos candidatos, es en el financiamiento, a 
fin de evitar que entre dinero de la delincuencia al financiamiento de sus campañas", opinó. A pregunta expresa, 
consideró que podría calificarse como poco la cantidad de prerrogativa que han aprobado algunos estados, deba 
prorrogarse entre los candidatos independientes registrados, pues sólo sería la misma que se entrega, para campañas, a 
un partido político de nueva creación.. En Hidalgo, de aprobarse bajo esos términos, el financiamiento a los candidatos 
independientes se les asignaría lo que marca el inciso "o" del artículo 38, capítulo Cuatro, "De las prerrogativas de los 
partidos políticos", de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, que dice: "Los partidos políticos que no tengan antecedente 
electoral en la elección de diputados, se les otorgarán 625 salarios mínimos vigentes en el estado", lo cual representa 38 
mil 362.50 pesos, dividido entre el número de candidatos independientes registrados para una elección. En este sentido, 
Ramón Ramírez apuntó que además de esta prerrogativa, esos aspirantes podrán recibir financiamiento privado, por lo 
cual, finalmente, insistió en que Hidalgo debe esperar y analizar cómo funcionan las reformas aplicadas en otras 

entidades del país. (Redacción, pagina 10A) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Concluye el curso de verano 2013 del DIFH: La presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, 
Guadalupe Romero de Olvera, clausuró ayer el Curso de Verano 2013 “Los niños de hoy conociendo de rondas y el 
universo”, organizado en 205 Espacios de Alimentación, Encuentro y Desarrollo (EAEyD) en la entidad, con la 
participación de más de 10 mil niños. Indicó que jugar es la mejor forma de crecer y avanzar, y señaló que durante cada 
ensayo o partido los menores entregaron lo mejor de sí, “todos entregaron su máximo esfuerzo, además de tener una 
posición de amar, actitud que deben de tener de manera permanente, para poder alcanzar sus sueños”. Por su parte, 
Armando Amezcua González, director de Asistencia Alimentaria y Desarrollo Familiar Comunitario, señaló que estas 

acciones tienen como principal objetivo brindar continuidad en el rubro de alimentación a los menores durante la época 
vacacional. “Este año se trabajó con el rescate y fortalecimiento de tradiciones, a través de las rondas infantiles y 
respecto a valores, se fortalecieron temas como el respeto, puntualidad, solidaridad y trabajo en equipo, ya que ello 
impacta de manera directa el núcleo familiar, eje fundamental para esta institución”, dijo. En nombre de todas las niñas y 
niños participantes, Abigail Citlalli Lozano Cervantes, del municipio de San Salvador y de la comunidad El Rodrigo, 
agradeció en hñähñu y español a la presidenta del Patronato del DIF estatal, por preocuparse porque aprendan y coman 
bien. (Redacción, pagina 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

No lo pedimos, pero ya nos endeudamos. 

¿Sabía usted que sin pedirlo ya tiene un adeudo? 

De acuerdo con el gobierno federal, la deuda de nuestro país llegó a los 6 billones 62 mil millones de pesos, lo que 
equivale a que cada uno de los 115 millones de mexicanos, debe 52 mil 173 pesos. 

Peor aún, con base en datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), la cifra de 
pobres aumentó para llegar a 53 millones en esa condición. 

Por otro lado, una medición del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, nos indica que de casi 60 millones 
de mexicanos en edad laboral, sólo 36 millones 140 mil generan ingresos por trabajo subordinado y de ellos, 7 millones 
137 mil ganan salarios mínimos. 

De ese universo de 36 millones, sólo 15 millones 993 mil trabajadores, tienen servicio del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS). 

Cada día la brecha entre pobres y ricos se ensancha. Los mexicanos de más recursos concentran el 82.54 por ciento de 
los ingresos y el 17.46 por ciento se reparte entre los más pobres, que son los más. 

La línea divisoria entre pobres y clase media -o pobre alta- es un ingreso de 10 mil pesos mensuales. 

En cambio, aquí en Hidalgo, el Coneval nos dijo que hoy los hidalguenses estamos, mejor, ya hay alrededor de 86 mil 
paisanos que superaron los niveles de pobreza extrema y que Hidalgo ya no está entre los cinco estados más pobres del 
país. 

No sabemos si eso en el corto o mediano plazo será bueno o malo, pues superados los rezagos, no seremos acreedores a 
programas de atención a condiciones de pobreza extrema, como de hecho nos ocurre con la famosa Cruzada Nacional 
Contra el Hambre (CNCH), que sólo considera a cinco de los casi 36 municipios con distintos niveles de pobreza, y de 
esos, los apoyos apenas llegarán a tres municipios. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que dicen que el Director de Tránsito Municipal de Pachuca ingresó en el giro de lotes de autos pues los policías 
aseguran que en el último mes se le ve en al menos tres autos nuevos cotidianamente por lo que a lo mejor andan tan 
mal los sueldos en Casa Rule que decidió tener un ingreso extra, claro, dentro de la ley. 

:Que quienes dicen que sí andan trabajando son los 18 diputados locales electos más los dos plurinominales del 
PRI, ya que se encuentran en una capacitación antes de que lleguen a ocupar sus curules. Aunque no dijeron de qué 
tipo de capacitación se trata, muchos dicen que es para que conozcan los pasos rápidos para gestionar recursos, aunque 
algunos dicen que más bien dicha capacitación responde a qué temas son los apropiados para manejar en el Congreso y 
cuáles son los más espinosos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

Gisael Chávez vs Alfredo Zúñiga 

La pelea de esta semana es entre dos políticos prácticamente desconocidos en el ambiente grillero estatal pero que si no 
los detienen a tiempo, podrían ser famosos hasta a nivel nacional. En una esquina se encuentra el síndico del municipio 
de Progreso, Gisael Chávez, quien en lugar de entrarle a los catorrazos le sacó, porque acusa que ya hasta lo amenazó 
de muerte el alcalde de dicho municipio, Alfredo Zúñiga, quien y está harto del Movimiento por la Dignidad de Progreso, 
grupo al que pertenece el síndico, que dicen, cuando está con sus aliados, ahí sí es muy machito. 

ÚLTIMO ROUND 

Luego de que los diputados aprobaran castigar el enriquecimiento ilícito, a usted, amigo funcionario, le dejamos varios 
tips para que pase desapercibido y no lo cachen como a Raúl Salinas. 

No vaya de paseo a lugares exóticos, mejor improvise la diversión en su casa, para que sus vecinos no piensen que tiene 
mucho dinero. 

Viaje de manera austera, no se compre autos que cuesten muchos billetes, mejor ahórrese su lana, total, el chiste es 
llegar, ¿o no? 

Vístase como chaka y tenga amigos chakas, así todos pensarán que es usted uno más del pueblo y que sufre las mismas 
carencias que cualquiera. 

CERO MALDAD 

Dicen que los análisis del Partido de la Revolución Democrática sobre las pasadas elecciones, en realidad son para saber 
cómo se repartirán las prerrogativas que les darán en el Instituto Estatal Electoral, pues se viene un lapso de descanso y 
reflexión para el PRD en espera de que alguien los pueda rescatar. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 
 
¿Y para cuándo el radar antimordidas? 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Malos tratos e inoperatividad en dependencias es “moneda corriente” en Hidalgo, situación que afecta directamente a 
quienes acuden a ellas para solucionar diversos asuntos. Sin embargo, para reivindicar la labor realizada en la 
administración estatal, en la PGJEH sancionaron y cesaron a funcionarios que incumplieron la instrucción directa, del 
titular del Ejecutivo estatal, de brindar siempre un servicio con calidad y calidez. Ojalá que esa acción sea replicada en las 
demás dependencias. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Joel Guerrero: El secretario de Educación Pública de Hidalgo desde iniciado el periodo vacacional estuvo 
pendiente de la coordinación con áreas de seguridad en municipios para así dar mayor certeza de que los amantes de lo 
ajeno estarían lejos de los planteles; ahora con el tiempo oportuno informó sobre las fechas para tramitar las becas para 
el nuevo ciclo. Mientras otros están de vacaciones, Guerrero Juárez continúa con el trabajo. 

Abajo-Adolfo Ochoa: Sobre la labor del alcalde de Nopala de Villagrán son pocos los resultados apreciables y es que si 
bien el trabajo de gestión avanza, los habitantes necesitan todavía mayor esfuerzo para así disipar carencias añejas que 
prevalecen en esta demarcación. Sin embargo, aún le queda tiempo suficiente a Ochoa Chávez para apurar el trabajo y 
entregar buenas cuentas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DERECHOS HUMANOS 

Se aproxima el final del periodo de Raúl Arroyo al frente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, 
donde su trabajo destacó por mucho entre los organismos nacionales de esa índole. Arroyo se caracteriza por 
una amplia trayectoria profesional transparente y siempre enfocada a respaldar a los más necesitados. Será a fin de año 
cuando venga la renovación del organismo local y ya se manejan nombres de aspirantes como el de Esteban Ángeles, 
Julio Menchaca y el de un magistrado de importante trayectoria. Sin duda, la postulación de Julio Menchaca es novedosa 
en la escena local, pero dada su capacidad y experiencia no sería ninguna sorpresa que fuera designado al cargo. 

INAUGURACIÓN 

En breve pondrán en operación una nueva estación de servicio en la ciudad, ahora será en la avenida 
Universidad. 
Lo raro es que la obra estuvo detenida por mucho tiempo debido a la oposición de los vecinos a que fuera 
instalada por el riesgo que representa, además que contraviene los ordenamientos de seguridad por encontrarse en 
una zona densamente poblada, pero finalmente reanudaron los trabajos. Los grillitos dicen que entre los socios de 

la gasolinera hay diputados locales, ex secretarios y por eso ni el alcalde ni nadie pueden evitar que sea 
instalada. 

PREPARATIVOS 

En unos días más iniciarán los preparativos para la ceremonia en la cual el gobernador, Francisco Olvera, rendirá su 
informe anual de actividades. Según los primeros datos, el mandatario asistirá al Congreso donde entregará el 
documento base del informe y dará un breve mensaje. Posteriormente se trasladara al auditorio Gota de 
Plata para continuar con el protocolo del informe junto con los diputados electos que rendirán protesta un 
día antes. 

FESTEJO 
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El jueves por la tarde, la secretaría de Desarrollo Social, Geraldina García, convocó a unos 200 invitados a 
un salón de fiestas en Pachuca para celebrar su cumpleaños. Al evento asistieron amigos, familiares y 
muchos funcionarios del gobierno estatal. De muy buen ánimo, García Gordillo convivió con los asistentes y hasta 
bailó una que otra pieza. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Construyen penal en zona inundable. El Centro Federal de Reinserción Social que se construye en la costa 
de Chiapas se edifica en una zona inundable. Para colmo, la obra, que tiene un costo superior a los 4 mil 400 millones de 
pesos, lleva ya un año de retraso. El inmueble se edifica sobre la cuenca del río Vado Ancho, en el Municipio de Villa 
Comaltitlán, una zona que en 2005, tras el paso del huracán "Stan", quedó completamente anegada. Incluso el Atlas de 
Riesgos elaborado por el Gobierno chiapaneco tras el paso de "Stan" señala que el área donde se construye el Cereso es 
propensa no sólo a inundaciones, sino también a incendios y azolves. El propio estudio de impacto ambiental que la 
constructora presentó a la Semarnat advierte sobre este riesgo y la existencia de cuerpos de agua en el terreno. La 
empresa Makobil, S. de R.L. de C. V., la cual operará el penal, adquirió el terreno donde se construye el inmueble a 
comuneros del lugar. Se trata de una extensión de 218 hectáreas que fueron compradas a varios pobladores, aunque 
sólo se utilizaron 84 para la edificación del proyecto. Testimonios recabados con trabajadores de la obra confirmaron que 
durante su construcción tuvieron dificultades porque del subsuelo brotaba agua. Ello obligó a rellenar esas áreas con 
incalculables toneladas de tierra, además de reencauzar arroyos y abrir canales para favorecer el desfogue de corrientes. 
De hecho, mientras que el río Vado Ancho está a una altitud de entre 57 y 73 metros sobre el nivel del mar, el penal se 
ubica a 54 metros sobre el nivel del mar. "Aquí siempre se han formado pampas (lagunas). Además, el río está más alto: 
con tantito que llueve, crece, y toda el agua se filtra por abajo", afirmó Marcelo Cruz, quien tiene más de 60 años de vivir 
en Villa Comaltitlán. Miguel Reyes del Pino, empresario local e integrante del movimiento que se opone a la apertura del 
penal, dijo que ya presentaron el caso ante la CNDH para alertar de los riesgos para la población penitenciaria. El de 
Chiapas es uno de los ocho penales federales que impulsó el Gobierno del ex Presidente Felipe Calderón para ampliar la 
infraestructura penitenciaria en México. Se contempla que este Cereso albergue a más de 2 mil 500 reclusos de alta 
peligrosidad. (Édgar Hernández, primera plana) 

El Universal-Amplía SEP cupo en universidades locales: La Secretaría de Educación Pública (SEP) asignará más de 
4 mil 700 millones de pesos a 52 universidades públicas estatales para crear un mayor número de lugares en las 
licenciaturas de esas casas de estudios, así como nuevas carreras. A través del Fondo para Ampliar y Diversificar la 
Oferta Educativa la SEP entregará entre 4 millones y 928 millones a las instituciones que presentaron proyectos para 
crear espacios adicionales, ante la demanda de los jóvenes por realizar estudios superiores. En respuesta a una solicitud 
de transparencia, la SEP dio a conocer que la Universidad de Guadalajara resultó la más beneficiada a haberse aprobado 
el proyecto por el cual va a recibir más de 928 millones 512 mil pesos para ampliar las unidades que tiene distribuidas 
por toda la entidad. También dio a conocer que se rechazó la propuesta de tres instituciones por “no cumplir con la 
totalidad de los requisitos” de la convocatoria del fondo que somete a concurso los recursos públicos. El reto para los 
próximos seis años es crear un millón de lugares adicionales, “meta que no se ha logrado nunca” pero que ante la 
creciente demanda de los jóvenes requiere que el gobierno federal deba construir más universidades, asegura el 
investigador Roberto Rodríguez Gómez. El especialista en estudios sobre la cobertura de la educación superior y 
académico de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dijo que en los próximos años se deberá poner 
atención a la ampliación y creación de nuevas universidades en las zonas metropolitanas como el Distrito Federal, de 
igual manera revisar en qué poblaciones de más de 100 mil habitantes es viable crear nuevas instituciones y, por último, 
abrir oportunidades en ciudades de la frontera o de desarrollo, tales como Acapulco o Cancún. Agregó que en el l DF “va 
a ser difícil darle la vuelta a la necesidad de crear una universidad del corte de la UNAM, la UAM o el IPN. Puede ser un 
proyecto de gobiernos conjuntos, entre el capitalino y el del Estado de México con una propuesta innovadora y que 
refresque las opciones, además de aliviar la presión que tienen las tres instituciones”. Entre 2007 y 2012 se crearon 100 
campus o nuevas sedes de las instituciones públicas existentes (59 universidades estatales y el resto de otros niveles). Se 
realizaron más de 2 mil 800 proyectos de ampliación y mejora de los campus e instalaciones universitarias de todo el 
país, según un reporte de la SEP.  La inversión hasta 2011 fue de casi 30 mil millones de pesos de origen federal y cerca 
de 13 mil millones de origen estatal (a precios constantes). En el año 2007 inició operaciones el Fondo para Incremento 
de Matricula de Educación Superior y en 2008 el Fondo para Ampliación de la Oferta Educativa, por lo que a partir de 
2011 se creó el Fondo para Ampliar y Diversificar la Oferta Educativa en Educación Superior. Para el 2013, de acuerdo 

con el documento de distribución del fondo para ampliar y diversificar la oferta educativa, obtenido vía la Ley Federal de 
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Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental, fueron tres las instituciones que quedaron fuera de el 
apoyo presupuestal. El presupuesto asignado, asegura el investigador Roberto Rodríguez, es en respuesta a una 
“decisión y acuerdo político entre la SEP, los gobernadores y congresos estatales, debido a que este fondo tiene como 
característica que los recursos se entregan por proyecto presentado e incorpora el compromiso estatal de aportar una 
parte de los recursos”. El documento de la SEP dice que las universidades Autónoma de Baja California Sur, la Estatal del 
Valle de Ecatepec y la Estatal del Valle de Toluca no pudieron obtener los más de 67 millones de pesos para crear 
mayores espacios, pues “el proyecto que presentaron fue descartado por no cumplir con la totalidad de los requisitos”. 
Oaxaca será la entidad con más instituciones beneficiadas. (Nurit Martínez, primera plana) 

La Jornada-Volaron al exterior 13 mil 800 mdd entre mayo  y junio: BdeM: La inestabilidad financiera 
internacional provocó que entre mayo y junio pasados inversionistas extranjeros retiraran unos 13 mil 800 millones de 
dólares, equivalentes a 178 mil 700 millones de pesos, que se encontraban colocados en bonos del gobierno federal 
denominados en moneda nacional, indicó el Banco de México (BdeM).La corrida trastocó la tendencia ascendente seguida 
desde 2010 por la inversión extranjera en bonos gubernamentales, y mermó en casi dos tercios el monto de 21 mil 500 
millones de dólares que ingresó al país con ese propósito en los primeros cuatro meses de 2013. Entre arribos y salidas, 
el ingreso neto de divisas quedó en 6 mil 550 millones en el primer semestre. Se trata de la mayor salida de capitales 
golondrinos desde que se permitiera la participación de inversionistas del exterior en la compra de bonos 
gubernamentales para financiar el gasto público, a principios de la década de los 90 del siglo pasado. Según la 
información del banco central, el saldo de la inversión de extranjeros, en títulos de la deuda interna del gobierno 
mexicano, disminuyó de un billón 977 mil 100 millones de pesos al término de abril de 2013, a un billón 798 mil 400 
millones al cierre de junio. La salida más voluminosa de capitales se registró el 20 de junio, menos de 24 horas después 
de que el presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, insinuara que hacia finales de 2013 daría 
inicio la disminución de la compra mensual de bonos del Tesoro por 80 mil millones de dólares para concluir el programa 
a mediados de 2014. De acuerdo con el seguimiento cotidiano que lleva a cabo el Banco de México, ese día los 
inversionistas extranjeros vendieron bonos del gobierno federal en su poder por 66 mil 740 millones de pesos, 
equivalente a unos 5 mil 100 millones de dólares, cantidad que representó 37 por ciento del total de los capitales en fuga 
entre el término del cuarto mes de 2013 hasta el 30 de junio. Con esto se interrumpió abruptamente la llegada de divisas 
dirigidas a la compra de títulos de la deuda interna del gobierno mexicano, que en un flujo ascendente desde 2010 
fueron atraídas por el pago de unos intereses, que prácticamente duplican a los cubiertos por los bonos del Tesoro 
estadunidense. Al finalizar 2009, el año de la gran recesión, el monto de la inversión de extranjeros en bonos del 
gobierno mexicano se situaba en 326 mil 300 millones de pesos, equivalentes unos 25 mil millones de dólares que 
debieron ingresar para comprar esos títulos denominados en moneda nacional. En 2010 el saldo aumentó 94 por ciento 
hasta ascender a 632 mil 100 millones de pesos al término de ese año, tras la llegada al país de otros 32 mil 500 millones 
de dólares con el fin de invertirlos en bonos del gobierno federal. Durante el año siguiente, los inversionistas extranjeros 
introdujeron a la economía mexicana otros 28 mil 800 millones de dólares para adquirir 402 mil 200 millones de pesos en 

Certificados de la Tesorería de la Federación (Cetes) y Bonos, entre otros títulos gubernamentales. Con eso, el saldo total 
creció 64 por ciento y ascendió a un billón 34 mil 300 millones de pesos. El incremento de esta inversión extranjera 
alcanzó una elevación casi explosiva en el transcurso de 2012 con el arribo de casi 53 mil millones de dólares, destinados 
a la compra de bonos emitidos por el gobierno federal por un monto en moneda nacional de 679 mil 300 millones de 
pesos, los cuales incrementaron 65.7 por ciento el saldo total hasta llegar a un billón 713 mil 600 millones de pesos al 
concluir el último año del sexenio de Felipe Calderón. Las declaraciones hechas el 19 de junio de 2013 por el presidente 

del banco central de Estados Unidos, Ben Bernanke, indicaron que las circunstancias que llevaron a reducir casi a cero las 
tasas de interés de los bonos del Tesoro han cambiado y la política monetaria, probablemente, lo hará. Por lo pronto, el 
Banco de México indicó que el saldo de la inversión extranjera en bonos del gobierno federal, denominados en moneda 
nacional, fue de un billón 798 mil 700 millones de pesos al término del primer semestre de este año. (Juan Antonio 
Zúñiga M.,  primera plana)  
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Excélsior-Gobierno federal asume el control en Michoacán por crisis de violencia: Miguel Osorio Chong, titular 
de la Secretaría de Gobernación (Segob), anunció que el gobierno federal tomará el control de Michoacán y realizará una 
revisión de escuelas, hospitales, carreteras, servicios públicos y de la repartición de los recursos públicos en el estado. 
Dijo que en los próximos días los secretarios del gobierno federal estarán en Michoacán para evaluar, reorganizar y 
ofrecer seguridad a la población. Desde Puebla, donde asistió al cambio de la dirigencia de la Conferencia Nacional de 
Municipios de México, el funcionario federal calificó como complicada la situación que impera en el territorio michoacano 
por la crisis de violencia que padece y las recientes renuncias de funcionarios en el gobierno de esa entidad federativa. El 
secretario de Gobernación enumeró casos como los de Nuevo León, Guerrero y Tamaulipas, estados en los que, afirmó, 

se ha logrado reducir los índices de violencia. Michoacán, sometida a una revisión federal. El secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, consideró complicada la situación que impera en Michoacán, ante la 
inseguridad y luego que el gobierno estatal sumó dos renuncias de secretarios de primer nivel en las últimas horas; sin 
embargo, resaltó: nadie dijo que sería resuelto el problema a corto plazo”. “Estamos preparados y poco a poco irán 
viendo los resultados (...) lo que queremos es que lo que se alcance sea duradero y nos permita regresar a los 
michoacanos el control territorial y de poder sobre su estado.”Por lo anterior, anunció que el gobierno federal tomará el 
control de la entidad y realizará una revisión sobre escuelas, hospitales, carreteras y servicios públicos, como agua 

potable y drenaje, así como la repartición de los recursos públicos. Para realizar esta tarea, anunció que la próxima 
semana los secretarios del presidente Enrique Peña se trasladarán a esa entidad para reorganizar al estado y ofrecer 
seguridad a sus habitantes; incluso, recordó la reunión de ayer con las autoridades locales. “No habría todavía que hablar 
de resultados (en Michoacán), sino de avances en el posicionamiento de las fuerzas de seguridad en el territorio (de esa 
entidad), de hablar que la actividad económica se está impulsando, de que el corredor que lleva al puerto se está 
recuperando”. Los relevos entidad, dijo, tendrán que ser definidos por el gobierno estatal, a los cuales se suma el 
asesinato en Chirintzio del vicealmirante de la Marina, Carlos Miguel Salazar Ramonet, y las renuncias de Plácido Torres 
Pineda y Carlos Río a las titularidades de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y Secretaria de Finanzas y 
Administración. Ante esta situación, pidió a la sociedad no sólo poner la mirada en los casos de inseguridad del país, sino 
también los avances que se han registrado en otras entidades, donde han bajado de manera significativa los 
fallecimientos que tienen que ver con el crimen organizado, la violencia, los secuestros, las extorsiones. En su opinión, 
“hoy vamos avanzando bien. Nuevo León ha logrado los más bajos índices (de delincuencia) de los últimos 40 meses y 
hay que recordar que hace dos años se hablaba de inseguridad (...) Casos similares y de los que ya podemos hablar de 
resultados es Tamaulipas y Guerrero, específicamente en el puerto de Acapulco”. Por tanto, tras asistir al cambio de 
dirigencia de la Conferencia Nacional de Municipios de México, externó su satisfacción por que “en estos tiempos tan 
complejos, tan difíciles para el país, podamos seguir hablando de acuerdos políticos que le van a servir a la gente que 
nos permite estar donde estamos”. El funcionario federal subrayó que “los políticos somos capaces de ponernos de 
acuerdo, más allá de las diferencias, hay plenas coincidencias, que es lo que nos mueve a todos: dar resultados a la 
gente que nos permitió estar aquí”. Con tal aseveración, celebró que se hayan equivocado quienes auguraron el final del 
Pacto por México después de las elecciones y, por el contrario, destacó que los tres principales partidos (PRI, PAN y PRD) 
hayan iniciado la discusión de las reformas política, energética y hacendaria. “Lo que nos mueve a todos los políticos es 
que al país le vaya bien y creo que con el compromiso de las tres principales fuerzas y, por supuesto, del gobierno de la 
República, habrá de cumplirse y tendremos Pacto, un Pacto que le sirva a México.” PAN da voto de confianza al 
gobierno.  La secretaria general del PAN, Cecilia Romero, dio su voto de confianza al acuerdo por Michoacán y consideró 
que no se deben establecer plazos fatales para devolver la paz y tranquilidad a ese estado.  En entrevista, indicó que 
aunque todas las fuerzas políticas y de la sociedad en Michoacán participan en ese acuerdo, y que el Ejército, la Marina y 
la Policía Federal continuarán en el estado hasta devolverle la paz y tranquilidad, siempre hace falta más. Empero, 
resaltó, “la pluralidad de los acuerdos y la extensión que esto traerá como consecuencia no sólo en el territorio 
michoacano, sino en todos los aspectos y ámbitos de la vida del estado. (Fernando Pérez Corona, primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que interesantes de principio a fin son los resultados de la encuesta nacional sobre la mariguana que levantó el 
Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) el jueves. 

Un 22 por ciento de los mil entrevistados por teléfono está totalmente contra el uso de la mariguana para fines médicos y 
un 22 por ciento está totalmente a favor. Empate. Pero para fines recreativos la proporción se altera a 54 totalmente en 
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contra y solo 8 totalmente a favor. En el DF, el resultado es idéntico. 

No sorprende que el NO a la eventual legalización aplaste al SÍ, 50-14 en el plano nacional y 46-15 en la capital. 

:Que, siguiendo con la encuesta del GCE, otro dato a observar es el empate a tercios entre quienes piensan que la 
despenalización de la mariguana haría que disminuyera la violencia, haría que aumentara o dejaría las cosas como están. 

Un dato más: 7 de cada 10 mexicanos dicen que se sentirían incómodos si en el lugar en que se encuentran se estuviera 
fumando mota. ¿Será por esto que, por ejemplo, Andrés Manuel López Obrador diga que el debate sobre la 
legalización es una cortina de humo? 

:Que asuntos relacionados con Los caballeros templarios se supieron tras el paso de empresarios michoacanos por la 
Ciudad de México para reunirse con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el gobernador Jesús 
Reyna. 

Comentaron, entre otras cosas, que “todas las constructoras, todas”, con obra en las zonas controladas por ese grupo 
criminal reciben regularmente su visita. 

Los Templarios suelen exhibirles copias de contratos y adjudicaciones y, obviamente, piden fuertes sumas para dejarlos 
construir. ¿Cómo será que obtienen las copias que la Contraloría del Michoacán debería tener bajo férreo resguardo? 

:Que quien no quiere que lo pesquen fuera de la base es el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera. 

De vacaciones en Boston, Mancera envió un tuit para dejar claro que estaba al tanto del sismo de ayer con epicentro en 
Oaxaca. 

Muy bien, pero el problema es que en la Ciudad de México ¡ni quien sintiera el sismo! Suele ocurrir con los vacacionistas, 
se pasan de preocupones y terminan por preocupar. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

UN FRENTE incómodo para la diplomacia mexicana comienza a abrirse y tendrá su punto más álgido en octubre. El 12 
de ese mes llega a México el Dalai Lama, para una visita pastoral. A diferencia de lo que ocurrió con los gobiernos 
federales panistas, el presidente Enrique Peña Nieto no tendrá contacto con el visitante, por el compromiso que hizo 
con el gobierno chino de ser respetuoso del conflicto del Tíbet, nos dicen. En el pasado, con los mandatarios Vicente 
Fox y Felipe Calderón, hubo represalias de China, que pegaron en el terreno económico, por haber reconocido 
tácitamente la investidura del Dalai Lama. La situación incómoda resulta porque el equipo político del religioso puja 
ahora para que alguna autoridad mexicana tenga presencia en la visita, nos dicen.   

PARA CERRAR la posibilidad de gazapos en los libros de texto gratuitos, la Secretaría de Educación Pública, al mando 
de Emilio Chuayffet Chernor, prepara un convenio con la Academia Mexicana de la Lengua. Un grupo de especialistas 
se hará cargo de la revisión de los textos para evitar que salgan con errores ortográficos, como ocurrió con los que se 
repartirán para el ciclo escolar 2013-2014, que inicia el 19 de agosto, nos explican. Los libros que recibirán los alumnos 
de primaria tienen 117 faltas de ortografía, "errores imperdonables", reconoció hace unas semanas don Emilio.   

NI EN EL PAN se creen que el pleito en la bancada azul en el Senado ha terminado. Los legisladores del grupo de 
Ernesto Cordero andan un tanto molestos por el acuerdo de Gustavo Madero, dirigente del partido, con los integrantes 
del Consejo Rector del Pacto por México, para sacar una reforma electoral y dejar para después la reforma política, nos 
cuentan. En concordancia con senadores del PRD, los corderistas no van a cejar en su intento de meter su iniciativa 
político-electoral en la agenda legislativa de los dos periodos extraordinarios que se planean en el Congreso. La disputa 
se pondrá muy azul.  

YA EN EL plano operativo, el coordinador del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, envió un oficio a sus 37 
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compañeros de bancada para avisarles que el próximo periodo extraordinario de sesiones del Congreso será del 21 al 23 
de agosto. Con esos datos, los senadores panistas deben tornar sus precauciones y cerrar su agenda. Sin embargo, los 
convocados no quieren hacer públicas las fechas, porque lloverían las críticas en caso de que el acuerdo con las bancadas 
del PRI y el PRD se viniera abajo. Así, que usted no debe comentarlo con nadie. En la comunicación, don Jorge Luis 
también informa que la reunión plenaria de la fracción se llevará a cabo del 24 al 26 en Guanajuato.  

EN MEDIO de la crisis de gobernabilidad que vive Michoacán, comienza a sonar en el gobierno interino de Jesús Reyna 
la pronta salida de puesto número dos en la administración estatal, Fernando Cano Ochoa, quien tiene cuatro meses 
como encargado de despacho en la Secretaría de Gobierno. Por el momento, se menciona el nombre del priísta Jaime 
Mares Camarena, quien actualmente ocupa la dirección del Centro Estatal de Desarrollo Municipal, para ocupar la 
posición. En las condiciones en que vive actualmente el estado no se sabe si es premio o castigo para don Jaime, nos 
comentan. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

NO ES por andar buscándole el chapopote al oro negro, pero... ¿en qué quedó la renegociación del sistema de pensiones 
de Pemex?  

SUPUESTAMENTE, todo el secretismo con el que manejaron las negociaciones entre el sindicato y la empresa obedecía, 
precisamente, a que no querían que el tema se "contaminara".  

SE SUPONE que a la petrolera le urge reformar el sistema de pensiones debido a que se ha convertido en un pesadísimo 
pasivo laboral que suma un billón 327 mil 865 millones de pesos y, para colmo, crece año con año.  

SIN EMBARGO, la negociación ya concluyó, el nuevo convenio colectivo de trabajo ya se firmó y, nadie sabe, nadie supo, 
en dónde quedaron las pensiones.  

HAY QUIENES dicen que los muchachos de Emilio Lozoya Austin recibieron la instrucción de último minuto de no meterse 
en problemas y dejar para después esa bomba de tiempo.  

DE ACUERDO con esta versión, Carlos Romero Deschamps logró imponer que se aplazara la decisión. ¿Cómo? Con la 
creación de mesas de trabajo (sic) para analizar (doble sic) si las pensiones son realmente un problema (triple sic).  

OTRA VERSIÓN es que el gobierno federal prefirió evitarse una batalla desgastante y soltar toda la caballería una vez que 
se apruebe la reforma energética.  

UNA DE CAL por las que van de arena fue el "no" que recibió Andrés Manuel López Obrador.  

RESULTA QUE, en uno de sus mítines en el DF, un seguidor de AMLO cuestionó la gestión de Miguel Ángel Mancera, y, 
en respuesta, el tabasqueño quiso consultar a la multitud su opinión.  

ENTONCES, preguntó desde el templete: "¿Verdad que Mancera está haciendo un buen trabajo?".  

Y... ¡SOPAS! En coro le contestaron: "¡Nooo!".  

SEGURAMENTE, Mancera ha de estar diciendo: "¡No me ayudes, compadre!".  

CON LA NOVEDAD de que en política y aeronáutica sí existen las coincidencias.  

RESULTA QUE sí existe el avión, sí tiene por matrícula XA-JMC y sí viajó en él el hombre con las mismas iniciales: José 
Murat Casab.  
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SIN EMBARGO, los allegados al ex gobernador juran que no es de él, sino de un amigo empresario que de vez en vez se 
lo presta.  

ES MÁS: dicen que la jiribilla de achacarle la propiedad viene de otro ex gobernador cuyas iniciales corresponden a las de 
Ulises Ruiz.  

¿Será?  

A PROPÓSITO de allegados de Ulises Ruiz, la secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, anda que rechina los 
dientes con el director de Liconsa, Héctor Pablo Ramírez Puga.  

EL OAXAQUEÑO la llevó a inaugurar para la foto una lechería en Santa Inés del Monte y luego cerraron el 
establecimiento.  

PERO ESO no fue todo: para echar abajo las críticas que recibió por la simulación, Ramírez Puga mandó abrir de nuevo la 
lechería para sacar otra foto y de nuevo la cerró.  

CON RAZÓN la funcionaria anda enojada.  

¡No es para menos!  

NO SE LO DIGAN a nadie, pero en estos días oootro delegado capitalino estará en el ojo del huracán.  

SEGÚN ESTO, a un jefe delegacional le va a estallar en las manos un expediente de extorsión bastante pesado.  

¿A QUIÉN? Eso sí no se sabe, pero, por alguna extraña razón, el nombre del titular de Miguel Hidalgo, Víctor Romo, 
suena por todos lados. (Redacción, página 10) 

 


